

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica, jueves 9 de enero de 1902

NUMERO 772

AZUCAR

NUEVA REBAJA DE PRECIOS
VENTAS AL POR MAYOR Y AL CONTADO

Desde el lunes 23 del corriente, y sólo por muy pocos días, mis agentes los señores Pagés y Cañas y W. Steinvorth & Hno. de este Comercio, venderán el magnífico **Azúcar de Familia**, fabricado por don Federico Tinoco.
A C. 12-00 el quintal de 1º superior—A C. 10-00 quintal número (uro) 1
A C. 8-00 quintal de 2º R.
LINDO BROTHERS

ESPACIO RESERVADO

HIGINIO CARMONA

Acaba de comprar el establecimiento que perteneció á DON EUSEBIO VICENTE, situado entre la 10ª Avenida y la Calle 19.—*—**Vinatería Pulpería y Billar.**—Servicio esmerado.—Toda clase de vinos y licores finos.—Lo ofrece á los clientes y amigos de quienes espera se sirvan mandar sus órdenes.—Mercaderías nuevas á precios de situación. Aquí se vende un cocktail superior y las mejores cervezas del país y extranjeras.—*—|| A lo bueno y barato !!

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ — CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

GRAN LABRILLERA

en San Pedro del Mojón.

ESTRICTO CUMPLIMIENTO EN LOS PEDIDOS

Pueden hacerse hasta cinco mil diarios

SE GARANTIZA SU BUENA CALIDAD

José Mª Muñoz

San Pedro del Mojón. Noviembre. 1901.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción.

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. nº 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

EL AGUILA DE ORO

Este acreditado establecimiento acaba de recibir surtido completo de mercaderías, que ofrece á su numerosa clientela á precios sumamente baratos.

No hay que olvidar que su lema es vender mucho, aunque la ganancia sea poca.

Está situado en la cuesta de Moras frente á la botica de Mariano Jiménez.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—rabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,
ADÁN GARCÍA
ADMINISTRADOR,
JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117
Apartado Correo N° 177.

San José, Enero 9 de 1902

CAFÉ

En *La Gaceta* N° 2 de cuatro del corriente se publica una comunicación de nuestro Vicecónsul en Barcelona por la cual nos imponemos de que nuestro café se cotiza en España de 300 á 336 pesetas por 100 kilogramos y que el cambio está en aquella plaza á 35,50 pesetas por 1 libra esterlina y.... 141,20 pesetas por 100 francos; pero no se nos dice el derecho que en aquella Nación paga el café. Sin incluir ese impuesto, tomando por base el minimum de la cotización dada, el cambio en Barcelona sobre moneda inglesa y el mismo en esta capital (¢ 10,60 por £ 1), dado en *La Gaceta* citada, se obtendrá por café de Costa Rica:

¢ 89,58 por 100 kilogramos.
„ 45,51 „ quintal inglés.
„ 41,21 „ „ español.

Como el cambio puede bajar aquí por ser el valor intrínseco de la libra esterlina ¢ 10,4575, tomando éste por base se tendría

¢ 88,37 por 100 kilogramos.
„ 44,90 „ quintal inglés.
„ 40,66 „ „ español.

Es decir, que en el primer caso se obtendría por 100 kilogramos la cantidad de 169 chelines 2 peniques, en el segundo 169 chelines, y en el uno y en el otro

85 chelines 10 peniques por quintal inglés.
77 id. 9 peniques por quintal español.

De desear es que se publique los derechos y demás gastos para saber si conviene que el café del país se exporte para España, y una vez más hacemos ver el laudable empeño de nuestro Vicecónsul, señor Peris, en fomentar las relaciones comerciales de nuestro país.

P. N. GUTIÉRREZ

NOTAS

El Banquete del Sr. Ministro del Perú

El Diplomático del Perú, Excmo. Sr. Dr. don Ramón Ribeyro obsequió á varios de sus amigos con un magnífico banquete antier en el Club Internacional.

Presidía la mesa el señor Ministro Ribeyro, teniendo á su frente, en representación del ilustrado Dr. Zambrana, á don Manuel González Z., á la derecha á los señores Licdo. don Francisco Montero Barrantes, don Adán García, don Juau Alfaro y don Manuel Castro y á la izquierda á los señores don César Nieto, don Agustín Luján, don Gregorio Martín, don César Elguera, Secretario del señor Ministro, y don Tobías Zúñiga M.

Por demás está el decir que el banquete ha sido de lo mejor: el servicio fué exquisito, con el siguiente

MENÚ

Potage Russe
Poisson à la jardinière
Pigeons en salins
Timbal au riz
Asperges à la tartare
Didonneau roti au cresson
Gelée à la Napolitaine.

VINOS

Piesportes-Medoc
Champagne

Los comensales sostuvieron la conversación animada pero correcta y en todos eran manifestas la simpatía y admiración hacia el señor Ribeyro y su apreciable Secretario el gallardo joven Elguera.

El Sr. Ministro con un precioso brindis que abundaba en sentimientos cordiales interpretando los de su nación para con la nuestra, con frases de admiración para la sociedad costarricense y en términos muy finos y corteses ofreció el banquete á sus convidados, manifestando con habilidad diplomática, que más que otra cosa, aquel obsequio era un pretexto para pasar un rato familiar con ellos.

A continuación hicieron uso de la palabra los señores González Z., Nieto, Montero Ba-

rrantes, Elguera, Zúñiga M., Martín y García, haciéndose eco del sentimiento nacional, ya de la prensa, de la juventud peruana y costarricense y muy especialmente haciendo votos por el engrandecimiento del Perú y por la salud de la respetable esposa del Sr. Ministro.

Enseguida los convidados acompañaron al Sr. Ministro y su digno é inteligente Secretario al lugar de su residencia en el "Imperial Hotel".

REVOLTILLO

Londres en el aire

Dentro de poco, la inmensa ciudad de Londres será la única en el mundo que esté construída en el aire.

Ya por debajo de las calles circulan trenes que trasportan miles de viajeros á lo largo de sus 14 millas de recorrido; pero en la actualidad se construyen túneles para dar paso nada menos que á once nuevas vías de cerca de 40 millas de extensión.

Uno de los ferrocarriles irá á dos pies de la superficie y los demás á profundidades variables de 12 á 60 pies del nivel de las vías públicas.

Actualmente, los ómnibus que circulan por las calles y los trenes que corren bajo tierra conducen al año 550 millones de personas.

Cuando se desarrollen los nuevos medios de locomoción eléctrica proyectados y algunos ya en obra, los millones de viajeros que se contarán por día no pueden calcularse, pues la excesiva baratura de los precios hará accesibles tales viajes á las clases más modestas.

Este desarrollo de los ferrocarriles subterráneos en Londres, se explica por el poco costo de la construcción, que se realiza abriendo los túneles con poderosas máquinas perforadoras, cuyas aceradas chapas arrancan en cada golpe 10 pulgadas de terreno.

La municipalidad de Londres autoriza estos sistemas de transporte, con objeto de desembarazar las calles de carruajes y transeúntes, cuya aglomeración en algunos puntos suspen-

de la circulación con harta frecuencia.

La sociedad de la comida cruda

Hay una escuela fisiológica, algo extravagante que sostiene la teoría de que el protoplasma vivo no puede ser creado más que por protoplasmas también vivos, y que, por lo tanto, es insensatez suprema el guisar la comida, pues al hacerlo, se matan las células y sólo se introducen cadáveres en el organismo.

Tal idea ha hecho bastante camino en N. América, donde algunos fisiólogos predicau que si comieran los niños alimentos crudos crecerían físicamente mucho más, se desarrollaría mejor su inteligencia y se llegaría á formar una raza de gigantes.

Como no hay idea nueva, y sobre todo rara, que no tenga arraigo en aquel país, se ha formado en Chicago una sociedad cuyos individuos se comprometen á abstenerse por completo de todo alimento cocido ó asado. No son niños, así es que no tienen la esperanza de convertirse en gigantes; pero esperan que con ese régimen se fortalecerán mucho y vivirán más tiempo.

Aplicación del fonógrafo

En la estación de Viena se ha adoptado el fonógrafo para avisar á los viajeros la salida de los trenes. El antiguo empleado que pregonaba el anuncio, ha sido sustituido por un gigantesco aparato fonográfico que anuncia á la hora precisa y con una voz sonora y poderosa: "Los viajeros para... el tren va á marchar".

CORRESPONDENCIAS

DE CARTAGO

El Colegio de San Luis Gonzaga

En la primera semana del corriente se verificaron los exámenes orales de fin de curso en el Colegio de San Luis Gonzaga, presenciándolos D. Luis Gómez como delegado municipal. Deseando conocer más de cerca esta importantísima institución de segunda enseñanza, en lo que itaue á lo didáctico, á

los sistemas allí implantados, las proporciones dadas á las asignaturas y el giro á estas impreso, resolvimos dar preferencia á estos exámenes asistiendo á ellos, aunque dejáramos á un lado los que se practicaban en esos días en algunas escuelas primarias.

Como quiera que los programas del Liceo no se publicaron hasta fines de noviembre último, era de esperarse cierta desorientación en este establecimiento, tanto en el plan de estudios, en la extensión dada á cada una de las asignaturas y á los asuntos elegidos de éstas para su enseñanza en los diversos años, como también en la manera ó camino que se seguiría para sus exposiciones.— Esta sospecha que llevábamos, fortalecida por otros juicios que sobre el particular se habían lanzado, y que no nos pasaban inadvertidos quedó completamente desvanecida desde los primeros ejercicios que presenciábamos y los cuales precisamente versaron sobre aquellas asignaturas que, como las Matemáticas, el Castellano, la Geografía, la Historia y las Ciencias Naturales, dan motivo para apreciar el valor y mérito de un establecimiento de este orden en cuanto á su metodología.

Los ejercicios efectuados sobre Aritmética ya fueron aquella larga serie de teoremas y más teoremas sin utilidad ninguna que el colegial tenía por fuerza que aprender literalmente, contando por único razonamiento, *así está en el libro, así lo dijo el profesor ó así está en el cuaderno,* pues se aprendía sin reflexión ni entendimiento alguno, se aprendía como aprende un parvulito una poesía cuyas ideas no están al alcance de sus facultades. Los problemas propuestos tenían un carácter eminentemente práctico. Eran tomados de la vida diaria. La mayor parte de ellos fueron resueltos mentalmente de distintos modos con prontitud y seguridad por los alumnos; acusando esto un gran desarrollo intelectual alcanzado en esta clase de ejercicios, que son sin duda alguna los que más ponen en actividad y en fuego el intelecto de los educandos y consiguen más desarrollo mental si se hacen con inteligencia. Otro tanto podemos decir del Algebra y la Geometría en que se siguió un procedimiento bastante racional.

Más práctico no puede ser el sistema seguido para la ense-

ñanza de la Geografía en este Colegio. Los alumnos dibujaban admirablemente los croquis de los distintos países, cuyo estudio informaban sus respectivos años; pero no se crea que estos croquis consistían en simples dibujos, pues en su ejecución había cálculo reflexivo; se valían, para hacerlos, de figuras geométricas que se aproximaban á la forma del contorno de la región del mundo que se deseaba representar, y tomando por medidas distancias conocidas y del dominio de los alumnos, y practicándolos también por escalas. Las conversaciones que versaron sobre Cosmografía nos parecieron familiares, sencillas, sumamente elementales y objetivas con los globos celestes y aparatos que para el estudio de esta ciencia, posee el Colegio.

Los encargados de las asignaturas de Matemáticas y de Geografía, los competentes profesores don Clodomiro Picado, don Nicolás Chavarría y don Celso Gomboa deben estar satisfechos con el brillante éxito obtenido con sus exámenes.

(Continuará)

CRONICA MENUDA

De Cartago

Tenemos informes que el Médico del Pueblo de este Cantón á pesar de pasar á veces dos y hasta tres días sin que se le ocupe como tal, cuando se le llama para que asista un enfermo pobre, por lo general pone excusas y dificultades, faltando de ese modo al cumplimiento de su deber y al desempeño de su altísima misión.

Trasladamos esto á quien corresponda.

Enero 7 de 1901.

(Comunicada)

Telegrama de Atenas

San José 7 enero de 1901
A Director de "La Revista"

Hoy hemos tenido el gusto de saludar aquí al Sr. Director de *El Día*, y nos ha prometido venirse una temporada con su Sra. mamá; nos sería muy grato si el Sr. Alpízar cumple su promesa, tener entre nosotros tan simpáticos huéspedes.

Atenas está para temparar como ningún otro pueblo de la República; un clima excelentísimo, mucha diversión y sobre todo nada de crisis; que no se

olvide el simpático renquito el violín para que venga á acabar de alegrar á Aetnas.

También hemos tenido la dicha de ver entre nosotros á D. Demetrio y á D. Chico M^o Iglesias; el 2^o de temporada con su familia.

A ambos tenemos especial gusto en saludarlos y desearles muy feliz estadia y que el clima les sea muy provechoso.

Mil gracias anticipadas amigo García.

De Ud. atto,

X X X

Los electores

fernandistas dicen en gran parte que ellos tienen que acatar la Voluntad Soberana de la Nación, que quiere que el Presidente de la Republica en el próximo período sea el Licdo. D. Ascensión Esquivel.

El Dr. Henrici

pasó ayer á nuestra Redacción á despedirse para su viaje á Alemania.

Al reiterarle nuestros sentimientos por su ausencia, deseamos que al abandonar las playas de nuestra Patria encuentre ventura por todas partes y dedique algunos recuerdos á la sociedad costarricense que tanto lo estima.

Enviamos

nuestro afectuoso saludo á D. Tacio Castro que ha regresado de Cartagena.

En Heredia

Acaba de morir en aquella ciudad el Sr. D. Silverio Chaverri, persona muy estimada por sus condiciones de laboriosidad y honradez.

Damos el más sentido pésame á su afligida familia.

La Legación

del Perú, que se halla en esta Capital, partirá el sábado con dirección á Nicaragua, probablemente.

Administración

PERMANENTE

Sr. don Francisco Flores

San Pedro del Mojon

Se le agradecerá mucho el envío de los ₡12-00

CABLES

Washington, 6.—Los Estados Unidos no se oponen á aquellas naciones que desean adoptar un plan de arbitraje obligatorio pero no quiere comprometerse á adoptarlo para su propio Gobierno, no obstante que Chile desea que los Estados Unidos se opongan á la inserción en las minutas del Congreso Pan-Americano, éstos no lo harán. Los Estados Unidos no han entablado negociaciones para la compra de las islas Pascuas.

Ciudad Méjico, 6.—En la sesión de esta mañana del Congreso Pan-Americano continuóse la discusión sobre la enmienda que propuso el delegado Galois, de Venezuela, al proyecto de extradición á la supresión del anarquismo. Esta vez Hayti cambió su voto, lo que dió por resultado empate habiendo votado en el afirmativo Argentina, Bolivia, Costa Rica, Ecuador, Honduras, Nicaragua, Paraguay, Perú y Venezuela. Las otras nueve Repúblicas votaron en la negativa. El Brazil no tiene representante desde que Ignacio Duarte Pereira murió; se hizo moción para declarar la enmienda no aceptada por falta de una mayoría, pero el Presidente Raigosa, quien es miembro de la delegación mexicana, el cual se opone á la enmienda con mucha delicadeza, y al hacerlo propuso suspender la discusión hasta próxima sesión, pero el delegado de Méjico, señor Pineda, invocó el artículo 18 de los reglamentos que estipula que en situaciones difíciles el Congreso se constituirá en comité y excluirá á los periodistas y taquigrafistas. Levantóse la sesión hasta el miércoles. No se ha cambiado la situación, resultado de la cuestión arbitraje. Chile insiste aun en el cumplimiento del convenio original.

ALMANAQUE

DE LA

FAMILIA CRISTIANA

PARA 1902

CON MUCHOS GRABADOS

PRECIO, 40 cts.

Libreria de Antonio Lehmann

SE VENDE

A precio sumamente barato una casa situada en La Unión.

Ocupa un punto céntrico

Es grande y muy cómoda — Su construcción es de lo mejor

Para informes

entenderse con don Pedro Barahona los días sábados en San José.

Cartago 21 de dic. de 1901

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más conocidos Extracciones absolutamente sin dolor.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

LA BOLA BLANCA

Barbería-Calle Central Sur

Vendo muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo 3 operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez,
Administrador.

BUENA OCASION

Por ausentarse del país se vende un derecho en la casa donde tienen el establecimiento los Srs. Leiva y Mora; otro en la casa que ocupa don Telésforo Alfaro, por el mercado; y un tercer derecho en la casa contigua á la anterior.

Entendense con MANUEL N. FERNÁNDEZ

LA OFICINA

DE LOS DOCTORES

ROJAS Y SOTO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL; 200 varas al Norte del BANCO de COSTA RICA.

El Doctor Roberto Fonseca Calvo, receta en el mismo despacho

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de su establecimiento en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Vendo semilla de zacate gengibrilo.

SE SOLICITA

Uua fiaca en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11A.

M, A 2 P M

IMP. LAREVISTA - PROPIETARIO ADÁN GARCIA.